



La Universidad Tecnológica de Escuinapa fue uno de los inmuebles más dañados.

En el Hospital General se cayeron algunos plafones del techo, que ya fueron reparados.

En la comunidad de Apoderado, el Gobernador y funcionarios recorrieron las zonas inundadas.

NOROESTE REDACCIÓN

ESCUINAPA. El Huracán Willa cumplió estrictamente con el pronóstico que adelantaron los meteorólogos, abandonó el Océano Pacífico y tocó tierra la tarde noche del martes en el sur de Sinaloa, descargando todo su poder sobre Escuinapa, para después estrellarse con la Sierra de Durango.

Pero en el camino dejó un rastro de destrucción, pasarán meses para reparar sus efectos, y quizás décadas para borrarlo de la memoria de los escuinapenses.

Su fuerza se sintió mucho antes de que el ojo del huracán tocara tierra, las primeras comunidades en sentirlo fueron Isla del Bosque, Celaya, Palmito del Verde, Cristo Rey y Teacapán.

La zona del impacto es rica en granjas camaroneras, la mayoría quedó anegada y su infraestructura arrancada por el viento. El empresario Sergio Escutia lamentó las pérdidas de una de las principales actividades económicas de la región.

El viento también destruyó la tierra de labranza, miles de hectáreas de chile se convirtieron en nada y sus dueños en posibles beneficiarios de los recursos del Fonden, que se espera que aterricen en la zona.

Y a unos kilómetros, Escuinapa permanecía agazapada, intentando salir lo mejor librada del impacto del huracán que se negaba a perder fuerza y conservó su categoría 3, a pesar de haber dejado atrás el mar, del que obtiene la energía para ensañarse en tierra.

“Wila” llegó puntual a su cita y puso a temblar a la ciudad entera, dos horas de rachas de viento de más, de 200 kilómetros por hora, arrancaron todo lo que estaba suelto, desmadraron la postería de la red eléctrica y sumieron a la ciudad en una oscuridad total.

Y en lo oscuro los temores se agrandan y comenzaron los rumores de escuelas inundadas y hospitales colapsados, de autos con los cristales rotos, de ventanas que no soportaban el viento y explotaban en el caos circular de una fuerza incontrolable que bajaba del cielo.

Una vez que se calmó el viento, los escuinapenses salieron a las calles para descubrir que el operativo de prevención instalada desde días antes había funcionado. Había pérdidas, pero estaban vivos, había inundaciones, árboles en el suelo y la mitad de la ciudad sin luz durante horas, pero se vivía para contarlos.

En el Hospital General, el área de pediatría se convirtió en zona de desastre, en el Centro Educativo Antonio Toledo Corro, donde se albergó a cientos de personas el agua entró a la planta baja, obligando a las autoridades a mover a la gente a la planta alta.

Quizá la infraestructura más dañada fue la Universidad Tecnológica de Escuinapa, un edificio plagado de cristal que el viento hizo añicos y donde los cielos falsos y la tablarroca salieron volando.

Horas después, el efímero poder de “Wila” se desvaneció frente a la muralla de granito de la Sierra de Durango, donde se convirtió en depresión tropical, no sin antes

■ **Dañadas, agricultura y acuicultura en el sur Culiacán 6B**

El rastro de destrucción del meteoro

Se ensaña ‘Willa’ con Escuinapa

Incomunica comunidades costeras, golpea la cabecera municipal, destroza cultivos y granjas de camarón, y en su ‘huida’ a la Sierra de Durango desborda el Río Baluarte e inunda poblados aledaños



Postes de energía eléctrica y torres de alta tensión resultaron dañados en Escuinapa, dejando sin luz a miles de usuarios. Ayer habían restablecido el servicio a la mitad.



El quiosco de la plaza de Escuinapa quedó dañado.

descargar un torrente de agua que desbordó el Río Baluarte, como si se tratara de un último intento por causar el mayor daño posible.

En El Rosario el río se ensanchó hasta superar el malecón y meterse en el laberinto de callejitas de varias colonias, recordando a los rosarenses que ni sus murallas de piedra los ponen a salvo de una inundación inesperada.

Incontrolable, el Río Baluarte siguió su camino rumbo al Océano Pacífico, intentando regresar al mar las toneladas de agua que le había robado “Wila”, inundando en el camino a los pueblos de Plomosos, Apoderado, El Pozole, Agua Verde y Chametla.

Carolina Tiznado, Belizario Reyes, Hugo Gómez, Sibely Cañedo



A bordo de pangas, pobladores de Chametla recorren las calles inundadas.



En Teacapán, una barda cayó sobre un camión de transporte.

45,250 hogares y comercios quedaron sin energía eléctrica

28 postes de cableado de energía eléctrica se cayeron

11 torres de alta tensión resultaron dañadas

2 municipios, Escuinapa y Rosario, continúan hoy sin clases

COMUNIDADES INCOMUNICADAS

- Teacapán
- Cristo Rey
- Isla del Bosque
- Chametla
- MÁS AFECTADOS**
- Palmito del Verde
- Apoderado
- Celaya
- El Pozole
- Plomosos
- Agua Verde

Muere niño picado de alacrán, tras quedar incomunicado

HUGO GÓMEZ

EL ROSARIO. Un niño perdió la vida tras ser picado por un alacrán al quedar incomunicado la sindicatura de Matatán durante el paso del Huracán Willa.

El pequeño fue identificado como Gael “N”, de 6 años; y otro picado fue su tío Daniel “N”, de 18 años.

De acuerdo con el síndico del lugar, el pequeño fue picado entre las 3:00 y 4:00 horas, junto a

su tío, en la Colonia Maloyita.

Trascendió que ambos fueron trasladados a la clínica del lugar, pero al agravarse el menor se requirió el traslado a la cabecera municipal, lo cual no fue posible al encontrarse la carretera obstruida por la creciente del Río Baluarte.

Luego del esfuerzo de vecinos y familiares por cruzar al menor en una tina, horas más tarde fue trasladado al Hospital Integral, pero perdió la vida en el camino.

“Estamos en alerta porque ya tuvimos el deceso de un niño y estamos incomunicados a 6 kilómetros, no puede acceder un vehículo”, dijo el síndico del lugar Ramón Valdés, quien participó en el traslado y ayuda al menor.

Destacó que gran parte del problema fue que no hubo el suero antialacrán en la comunidad.

Valdés expuso que es urgente que brinde la ayuda, ya que en la sindicatura se quedaron dos personas con piquete de alacrán.

DIONISIO SÁNCHEZ FÉLIX

Detienen a ex funcionario de Malova por caso Tiburonario

NOROESTE / REDACCIÓN

MÉXICO. Dionisio Sánchez Félix, ex director de Control Administrativo de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas durante el sexenio de Mario López Valdez, fue detenido en la Ciudad de México por autoridades federales por presuntos desvíos en la construcción del Tiburonario de Mazatlán.

De acuerdo con la Fiscalía General del Estado, se emitió una orden de aprehensión por delitos relacionados con actos de corrupción, y realizó una

solicitud de Ficha Roja a Interpol, mediante oficio enviado a la Procuraduría General de la República.

Ayer por la mañana se le detuvo en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México por elementos de PGR.

El 27 de diciembre de 2017 se le negó una solicitud de amparo por una posible orden de aprehensión en su contra de parte de la Fiscalía General del Estado, debido a que no existía tal acción penal.

Ese amparo lo pidió ante en Juzgado Primero de Distrito en Sinaloa tras el anuncio de la Se-

cretaría de Transparencia sobre su inhabilitación por seis meses como servidor público por ser uno de los responsables de que haya irregularidades en contratos, entre ellos el Palacio Municipal de Navolato, inacabado, y el cruce ferroviario del bulevar Miguel Tamayo Espinoza de los Monteros, en el sector de Villas del Río.

Sin embargo, la Auditoría Superior del Estado y el Gobierno de Sinaloa emitieron denuncias en su contra por desvíos en el Tiburonario hasta el mes de agosto de este año.

Esa obra incurrió en distintas

CAPTURA

Dionisio Sánchez Félix, fue director de Control Administrativo de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas durante el sexenio de Mario López Valdez. Fue detenido ayer en la Ciudad de México, ya que la Fiscalía General del Estado, se emitió una orden aprehensión por delitos relacionados con actos de corrupción.

irregularidades que han sido observadas desde años atrás, desde el proceso de contratación y de construcción hasta el derrumbe de una de las peceras que provocó el derrame de miles de litros de agua y la muerte de especies.

EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE ?

1670 DÍAS DE IMPUNIDAD

